

Acta de la sesión del sábado 12 de octubre de 1918

En el salón de la Asamblea Departamental.

Presidencia de D. Tulio Ospina

En Medellín a las 8:00 p.m. se abrió la sesión funcionando como Secretario Ad Hoc el socio Estanislao Gómez Barrientos.

I. A lista contestaron los socios Alejandro Barrientos, Camilo Botero Guerra, Gómez Barrientos, Ospina y Eduardo Zuleta. Ausentes con excusa los señores Gabriel Arango Mejía y Dr. Andrés Posada Arango y sin ella los señores Fidel Cano, Gabriel Latorre, Carlos A. Molina, Dr. Juan B. Montoya y Flórez, Dr. Obdulio Palacio y Dr. Clodomiro Ramírez y además los que se hallan fuera del Departamento como los señores Eusebio Robledo, Sebastián Hoyos, Ramón Correa, Carlos E. Restrepo y Dr. Fernando Vélez y el Sr. Aureliano Jaramillo Fernández, residente en Jericó y el Sr. B. Tejada Córdoba.

Se deja constancia de que desde la última sesión solemne de que hay noticia en las actas que fue del 18 de octubre de 1905 en el centenario del doctor Mariano Ospina Rodríguez, han bajado a la tumba los socios Juanuario Henao, Bartolomé Restrepo, Francisco de Paula Muñoz y José María Mesa Jaramillo y también que la invitación a esta sesión se publicó en el diario "El Colombiano" y por carteles en las esquinas, con la anticipación correspondiente y con indicación de los objetivos de la reunión.

Se advierte además que desde que empezó la sesión estuvo en la Presidencia de Honor el Sr. Secretario de Gobierno, en representación del Sr. Gobernador.

II. Acta: Se dio lectura y aprobación a la anterior de 2 de septiembre.

III. Conmemoración del descubrimiento de América:

Según el orden del día se ocupó el candidato Sr. Dr. Julio César García en la lectura de una bien elaborada e interesante exposición sobre el asunto, en la cual mostró los vínculos que deben ligar a las naciones hispano-americanas con la madre común España, y los motivos de gratitud que a ello las obligan.

IV. Elección de nuevos socios.

Lo fueron los señores Julio César García, Presbítero Ulpiano Ramírez Urrea, Bernardo Mejía Escobar, Tomás Cadavid Restrepo y Julio Restrepo Laverde, todos en votación secreta. Escrutadores los señores Zuleta y Botero Guerra.

Para Miembro Honorario fue propuesto por el Dr. Zuleta en su nombre y en el del Sr. Ospina, el doctor Laureano García Ortiz, y aprobado por unanimidad.

Motivos de esta elección:

1º. Respecto del Sr. Julio César García, su labor en la "Historia de la Instrucción Pública en Antioquia"; 2º en lo tocante al Presbítero Ramírez Urrea, su erudición en Historia Eclesiástica de Colombia, particularmente comprobada con su libro sobre "El Clero de la Arquidiócesis de Medellín", y su reciente libro sobre "Marinilla", etc.; 3º en cuanto al Sr. Mejía Escobar, por sus efemérides insertas en "El Colombiano"; 4º Respecto del Sr. Cadavid Restrepo, por la circunstancia de ser profesor de historia, aficionado a la de Colombia y por lo mucho que la Academia espera de su labor de investigación histórica en el Archivo Departamental que está bajo su dirección y 5º en lo referente al Sr. Restrepo Laverde, en atención a sus estudios sobre "Bocetos Biográficos". Además, en lo que respecta al Sr. García Ortiz, por su afición a la historia patria, de la cual da fe su reciente estudio sobre el General Santander (inserto en cultura).

V. Otras piezas históricas

El Dr. Zuleta leyó su estudio sobre el carácter del Dr. José Manuel Restrepo en su actuación como Secretario del dictador Corral; y el Sr. Botero Guerra una carta del Dr. Hermenegildo Botero sobre algunos incidentes ocurridos en la insurrección del General José María Córdoba en Antioquia en 1829. Piezas que con el discurso del Sr. García deberán insertarse en el Repertorio Histórico por disposición de la Presidencia.

Entonces observó el Sr. Gómez Barrientos que también debe practicarse lo dispuesto en la sesión anterior respecto a la inserción en el Repertorio de la reseña histórica del centenario del doctor Ospina Rodríguez.

VI. Elección de dignatarios

Expresó el Presidente que en una misma papeleta votase cada uno para presidente, vicepresidente y secretario y siendo escrutadores los señores Botero y García, éstos dieron cuenta del resultado, así:

Presidente:

Por Eduardo Zuleta 4

por Tulio Ospina 1

Vicepresidente 1º.

Por Julio César García 1

por Camilo Botero Guerra 4

Vicepresidente 2º.

Por Julio César García 3

por Estanislao Gómez Barrientos 2

Secretario

Por Carlos A. Molina 4

por “ “ “ 1

En consecuencia los señores Zuleta, Botero Guerra, García y Molina fueron declarados elegidos para los puestos de Presidente, Vicepresidentes primero y segundo y Secretario respectivamente.

El Dr. Zuleta que había insistido en que el Sr. Ospina continuase de Presidente, aunque en vano y después de oír los motivos de excusa presentados por éste, manifestó que en tal concepto agradecía a la Academia este voto de confianza y de honor y aceptaba el cargo.

Sin otro asunto se levantó la sesión, más es de advertir que en el curso de ella se dio lectura a la respuesta dada por el señor General Ospina actual Gobernador del Departamento, al Sr. Gómez Barrientos, Secretario Accidental, sobre reconocimiento por el honor de haberle invitado a esta sesión, excusándose por razones de ausencia de la ciudad y designación del Sr. Secretario de Gobierno para reemplazarlo en este acto.

El Presidente, Eduardo Zuleta

El Secretario Accidental, E. Gómez Barrientos